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Газета для тех, кто любит свой район

Можно ли заболеть
после прививки - стр. 2

Кто был лучшим
в смотре строя и песни - стр. 3

Развитие ЛПХ

Какой результат показала
наша сборная в полиатлоне- стр. 4

Животноводческо-заготовительный 
сельскохозяйственный потребитель-
ский кооператив «Усадьба» был создан 
в 2004 году. 

Возглавляет его Сергей Кайсин. «Сна-
чала занимались сбором молока с личных 
подсобных хозяйств. В первые годы его, 
конечно, сдавали мало. По району ходил 
только один молоковоз. Со временем 
люди поняли, что на молоке можно за-
работать, и увеличили объёмы. Сегодня 
на маршруте уже шесть «Газелей». Зимой 
собирается 6-7 тонн, летом – до 15 тонн 
молока в сутки. Всего за год получается 
около 3,5 тысячи тонн. В прошлом году 
частники заработали 80 133 тысячи ру-
блей. В нашем кооперативе 1 070 членов-
пайщиков. Мы предоставляем им услуги 
по вспашке огородов, заготовке сена. И 
молоко у них закупаем дороже», – поде-
лился Сергей Николаевич.

Александр Катаев – один из приёмщиков 

Заработать можно, 
сдавая молоко

молока в сельхозкооперативе. После шко-
лы юноша уехал в Тюмень, где устроился 
на работу по изготовлению пластиковых 
окон. Но его всегда тянуло домой, в Упо-
рово. Решил вернуться. В это время в 
«Усадьбу» требовался водитель. Молодой 
человек долго не раздумывал. И не жалеет. 
Трудится здесь уже восьмой год. Работа 
Саше нравится. По словам начальства, 
со своими обязанностями Александр Евге-
ньевич справляется на «отлично». Следит 
за качеством молока, за исправностью 
своей машины. В коллективе пользуется 
неизменным авторитетом. Человек друже-
любный, ответственный. Если надо, всегда 
придёт на помощь. 

График у сборщиков особый: с пяти утра 
и до обеда. Ведь молоко надо собрать и 
сдать вовремя, чтобы не проквасить его. 
Работать приходится и в выходные, и в 
праздничные дни. 

Когда мы приехали в село Бердюгино, 
было 8 утра. Александр к этому времени 

уже побывал в Видоновой, Дубровном, Ки-
заке, Масалях, Марковой, п. Октябрьском 
и Нерпе. Собрал полторы тонны молока. 

В Бердюгино всего три сдатчика. Одна 
из них Александра Протопопова. Около её 
дома и установлено холодильное обору-
дование. Вместе с мужем Сергеем держат 
четыре коровы. Ещё недавно их было 
шесть, но две пришлось сдать, так как бы-
ли старые. Теперь на смену им подраста-
ют нетели. «Пенсия небольшая, поэтому 
сдача молока – хорошее подспорье для 
семейного бюджета. За сутки отправляем 
в кооператив по 100 литров», – делится 
Александра Николаевна. «Плохо, что 
выпасов у нас сейчас нет. И с покосами 
проблема. Может, люди и больше держали 
бы скота», – посетовала она. Женщина 
уверена, что тот, кто не ленится, сможет 
себя обеспечить и своей продукцией, и 
дополнительным заработком.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

Началась 
сертификация семян

Представители «Россельхозцентра» 
отбирают пробы на проверку семян под 
посев текущего года. По данным учреж-
дения, всхожесть в целом по хозяйствам 
соответствует ГОСТу, над чистотой се-
мян предприятия ещё работают, проводя 
сортировку обозначенных партий. Контро-
лируют качество посадочного материала 
и частные производители. КХ «Радуга» и 
глава КФХ ИП С. Г. Медведев уже протести-
ровали свои семена на всхожесть и готовы 
в ближайшее время проверить их чистоту. 
Остальные КФХ пройдут проверки в мар-
те-апреле. Всего для посевной предпри-
ятиями района будет использовано 17 108 
тонн семян зерновых. На сегодня 1 663 
тонны проверенных партий семян соот-
ветствуют требованиям ГОСТа. Лидером 
среди сельхозпредприятий является ЗАО 
«Русь», у них 55 процентов из заложенных 
партий под посев соответствуют требо-
ваниям. 

Наши семеноводческие хозяйства ООО 
«Агрофирма «КРиММ», СПК «Емуртлин-
ский», ЗАО «Нива-Агро», ЗАО «Русь» про-
должают сертификацию партий семян и 
получают сертификаты соответствия на 
продукцию, предназначенную для реа-
лизации сельхозпредприятиям области и 
других регионов.

Открылся третий магазин
СССПК «Исток», основные производ-

ственные площади которого расположены 
в деревне Тютриной, расширяет сферу 
присутствия в Тюмени. Помимо убой-
ного пункта и цехов, кооператив открыл 
третью розничную торговую точку в об-
ластной столице. Горожане уже оценили 
вкус крестьянской говядины без химии, 
поэтому объёмы реализации растут. 
Чтобы сделать места продаж ещё при-
влекательнее для клиентов, предприятие 
налаживает сотрудничество с другими 
производителями качественной сельхоз-
продукции в области - хлеба, молока, 
птицы. В настоящее время руководство 
«Истока» прорабатывает проект открытия 
магазина с ООО «Агрофирма «КРиММ», 
для совместной продажи мяса, овощей и 
продукции нового завода агрохолдинга.

Сдадут экзамены
В текущем учебном году в Упоровском 

районе реализуется региональный об-
разовательный проект «Модернизация 
системы непрерывного аграрного об-
разования Тюменской области». По про-
грамме дополнительного образования 
«Мы выбираем АПК» занимаются 52 
старшеклассника. Педагоги Государствен-
ного аграрного университета Северного 
Зауралья проводят теоретические за-
нятия, а практику ребята проходят на 
предприятиях района. В январе школь-
ники познакомились с деятельностью 
Упоровского кооператива «Усадьба», а 
на текущей неделе посетят ЗАО «Нива-
Агро». Также ребята углублённо изучают 
естественно-научные дисциплины. Ещё 
17 ребят проходят обучение по профилю 
«Тракторист-машинист» с присвоением 
водительской категории С.

Вера ЛИПУХИНА.

Новости АПК

Пока идёт перекачка молока, Александра Протопопова обсуждает дела с Александром Катаевым. 

ВКонтакте

Сайт

Наши материалы в Интернете:
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Наше здоровье

Основоположник русской 
военно-полевой хирургии Ни-
колай Пирогов говорил, что 
будущее принадлежит ме-
дицине предупредительной. 
Вакцинация как раз к ней и 
относится. Любая эпидемия 
и пандемия останавливается 
благодаря тому, что население 
прививается от той или иной 
болезни. Новый коронавирус 
не стал исключением. С его по-
явлением перед вирусологами 
всего мира была поставлена 
цель – в кратчайшие сроки 
разработать надёжную вакци-
ну. Российские учёные одни 
из первых справились с этой 
задачей. 

И вот, с 18 января началась 
массовая вакцинация жителей 
нашей страны.

О том, нужно ли ставить при-
вивки от COVID-19, мы попросили 
прокомментировать исполняю-
щую обязанности заведующей 
поликлиникой Алевтину ВЧЕ-
РАШНЮЮ:                  

– Хочу отметить, что эта про-
цедура проводится на добро-
вольных началах. Обязательна 
она лишь для тех, чья професси-
ональная деятельность связана 
с непосредственным риском 
заражения и передачи инфекции 
(медики, учителя, соцработники, 
представители силовых структур 
и некоторые другие). Распростра-
нение инфекции прекращается 
при появлении коллективного 
иммунитета, или как его ещё 
называют «популяционный им-
мунитет». Это когда переболеют 
или будут вакцинированы более 
60 процентов населения.

Всемирная организация здра-
воохранения выступает за дости-
жение коллективного иммунитета 
всё же не путём распространения 
инфекции, а при помощи приви-
вок. Ведь известно, что во время 
пандемии в мире было зафикси-
ровано более двух миллионов 
случаев с летальным исходом. 
Если бы вакцина существовала 
раньше, многочисленных смертей 
можно было бы избежать.

– Когда в район пришла пер-
вая вакцина, говорили, что 
есть ограничения по возрасту: 
нельзя ставить прививки тем, 
кому ещё не исполнилось 18 
лет и тем, кто старше 60-и. 

– Теперь в отношении старшего 
поколения эти ограничения сня-
ты. В Календаре профилактиче-
ских прививок по эпидемическим 
показаниям в приоритетном по-
рядке рекомендуется вакцини-
ровать и лица старше 60 лет, не 
имеющих противопоказаний.

– А что к ним относится?
– В первую очередь, это гипер-

чувствительность к какому-либо 
компоненту вакцины или вакци-
ны, содержащей аналогичные 
компоненты. Ни в коем случае 
нельзя прививаться, если у чело-
века наблюдаются тяжёлые ал-
лергические реакции в анамнезе. 
Если у него острые инфекцион-
ные и неинфекционные заболева-
ния или обострение хронических 
заболеваний. В этом случае 
вакцинацию проводят через 2–4 
недели после выздоровления 
или ремиссии. При нетяжёлых 
ОРВИ, острых инфекционных за-
болеваниях ЖКТ прививки можно 
ставить после нормализации 
температуры.

Противопоказано вакциниро-
ваться во время беременности и в 
период грудного вскармливания. 

С осторожностью следует при-
менять вакцину при хронических 
заболеваниях печени и почек, 
эндокринных заболеваниях (вы-
раженных нарушениях функции 
щитовидной железы и сахарном 
диабете в стадии декомпенса-
ции), тяжёлых заболеваниях 

Вакцинация продолжается 

системы кроветворения, эпилеп-
сии и других заболеваний ЦНС, 
остром коронарном синдроме 
и остром нарушении мозгового 
кровообращения, миокардитах, 
эндокардитах, перикардитах. Па-
циентам с аутоиммунными забо-
леваниями, со злокачественными 
новообразованиями врач будет 
назначать вакцинацию с учётом 
состояния на момент обращения.

– На просторах Интернета 
гуляет много мнений по пово-
ду того, что после вакцинации 
можно заболеть ковидом…   

– Вакцина «Спутник-V» (торго-
вое название – Гам-КОВИД-Вак) 
получена биотехнологическим пу-
тём, при котором не используется 
патогенный для человека вирус 
SARS-CoV-2. Заболеть корона-
вирусной инфекцией после не-
живых вакцин, а к ним относятся 
и «Спутник-V», и ЭпиВакКорона, 
и чумаковская вакцина – невоз-
можно. При введении векторных 
вакцин («Спутник-V», оксфорд-
ская от «АстраЗенеки», китайская 
от CanSino Biological и др.) может 
быть реакция на сам аденовирус-
ный вектор – всё-таки в организм 
вводится аденовирус, пусть и 
не способный к размножению, 
а также на антиген (фрагмент) 
коронавируса, который начинает 
синтезироваться клетками после 
доставки в них генетического 
материала SARS-CoV-2. 

Как правило, это кратковре-
менные поствакцинные реакции 
организма. Если температура 
причиняет человеку серьёзный 
дискомфорт – обычно при подъ-
ёме выше 38,5 градусов и (или) 
есть сильные мышечные боли 
– можно принять традиционные 
жаропонижающие и болеутоля-
ющие препараты. 

Вакцинация «Спутником-V» 
проводится в 2 этапа с перерывом 

в 21 день. При тяжёлой реакции 
на введение первой дозы второй 
этап не проводится.

– Ещё в социальных сетях 
можно встретить такую инфор-
мацию: «если у человека уже 
есть антитела после перенесён-
ного коронавируса, то после 
вакцинации могут наступить 
непредсказуемые неблагопри-
ятные последствия». 

– Подтверждения неблагопри-
ятных последствий при вакцина-
ции переболевших людей с анти-
телами на сегодня нет. Поэтому, в 
частности, американские центры 
по контролю и профилактике за-
болеваний (CDC) рекомендуют 
вакцинироваться всем перебо-
левшим.

– Ровно месяц прошёл с того 
момента, как в стране было 
объявлено о массовой вак-
цинации. Сколько человек за 
этот период уже привились в 
Упоровском районе?

– В настоящее время 1-й этап 
вакцинации прошли 240 человек, 
2-й – 110. Осложнений после при-
вивки мы не наблюдали. Реакции 
в виде недомогания и кратковре-
менного повышения температуры 
также не частые, в основном у 
молодых людей. Занесено в лист 
ожидания – около 300 граждан, 
которые будут приглашены в 
порядке очереди по мере посту-
пления вакцины. 

Привиться против коронавирус-
ной инфекции желающие могут, 
записавшись в лист ожидания в 
прививочном кабинете поликли-
ники (11 кабинет) по телефону: 
3-25-37, а также по телефону 
регистратуры: 3-39-02, или на 
портале Госуслуг.

Спрашивала 
Людмила ПАВЛОВА.

Фото автора.

Фотофакт

Два дня подряд на самых 
больших перекрёстках дорог 
райцентра работала техника 
Упоровского участка ДРСУ-3. 
После прошедших осадков кое-
где образовались горы собран-
ного с проезжей части снега. 
На уборке было задействовано 
восемь единиц техники: авто-
грейдер чистил от сугробов 
обочины, два трактора грузили 
снежную массу, самосвалы её 
отвозили.   

Исполнитель работ Александр 
Филатов говорит, что нынче снега 
больше, чем в прошлом году на 
эту дату. «С работой механизато-
ры справляются быстро. Отвозим 
снег на отведённое место – за 

В районном центре 
убирают снег

упоровскую дамбу. В сельских 
поселениях чистим улицы 
в течение 2-3 дней после 
снегопадов. В зоне нашего 
внимания 372 километра 
региональных дорог и более 
200 – муниципального значе-
ния», – рассказал Александр 
Николаевич. 

Ближе к марту дорожники 
начнут прочистку кюветов. 
Эта работа выполняется 
по заданию сельских адми-
нистраций. В зоне особого 
внимания места, в которых 
весной задерживается талая 
вода. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Записки первоклассника

Ученица первого класса 
Упоровской школы Оля Сдвиж-
кова рассказала о том, как 
проходит самая длинная тре-
тья учебная четверть у перво-
классников.

–  На прошлой неделе наш 
класс был на дополнительных 
каникулах. Я ездила к бабушке 
в деревню Маркову. Там все 
местные жители катаются на 
горке, которую сами и подготови-
ли. В это время я всё думала о 
кормушках, развешанных на де-
ревьях во дворе школы. Домики 
для птиц мы сделали с родителя-
ми, а вместе с одноклассниками 

Весело проводим 
время

наполнили их зерном для 
пернатых, которым зимой 
холодно и трудно найти пищу. 

После каникул все были ра-
достными от того, что встре-
тились с друзьями. Мы знаем 
друг друга с детского сада, 
поэтому и учиться вместе 
веселее. Девочки сразу на-
чали учить стихи, вклеенные 
в дневники классным руково-
дителем Ольгой Олеговной. 
Хотим поздравить наших 
мальчиков с 23 февраля, 
ведь они будущие защитники 
женщин и Отечества.

Подготовила
Вера ЛИПУХИНА.

Оля заботится о птицах.

Алевтина Вчерашняя: «Желающие привиться 
от коронавируса, должны записаться заранее».

В Упоровском районе 350 человек привились от COVID-19
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Ежегодно перед Днём защит-
ника Отечества в Упоровском 
районе проводится смотр 
строя и песни. В этом году ме-
роприятие прошло 11 февраля 
на базе Бызовской школы. 

Первыми выступали масальцы. 
Ребята старательно выполняли 
приказы командира, но в их дей-
ствиях чувствовалась скованность, 
что и отметило жюри. В его состав 
входили майор полиции в отставке 
Олег Бородулин, полковник МЧС в 
отставке Алексей Кудайбергенов, 
начальник отдела полиции (дисло-
кация с. Упорово) МО МВД России 
«Заводоуковский», подполков-
ник полиции Дмитрий Гольцман. 

Состязались в ратном деле
Следующими были слушатели 
специальной группы добровольной 
подготовки к воинской службе и 
юнармейцы из Коркинского сель-
ского поселения. Во время конкур-
са коркинцы держались уверенно. 
Чувствовалась выправка, чётко и 
правильно выполнялись команды. 

Самой малочисленной была 
ингалинская сборная. В ней пле-
чом к плечу стояли слушатели СГ 
ДПВС и юнармейцы. Группа рабо-
тала слаженно, показав хороший 
результат. 

Тяжелее всего, наверное, при-
шлось буньковцам, которые только 
начали познавать азы довоенной 
подготовки. Если их соперники от-
рабатывали свои навыки не один 

год, то эти ребята занимаются 
всего третий месяц. Им члены 
жюри пожелали не оставлять на-
чатого дела. «Основы, которые 
вы получаете, будут полезны вам. 
Особенно мальчикам – будущим 
защитникам Отечества», – отметил 
Дмитрий Гольцман.

Порадовала и команда суерских 
юношей. 

Завершили конкурс упоровцы. 
Их две команды тоже показали 
высокий уровень подготовки. 

После выступления слушателей 
СГ ДПВС подполковник уголовно-
исполнительной системы в отстав-
ке Алексей Пахомов торжественно 
присвоил Никите Червину и Ксении 
Кочергиной звание «младший 
сержант». 

По словам Алексея Валерьеви-
ча, кандидатуры для получения 
звания представляют руководите-
ли специальных групп доброволь-
ной подготовки к воинской службе. 
На заседании аттестационной 
комиссии рассматривается харак-
теристика на слушателя, учитыва-
ются знания по истории Великой 
Отечественной войны, воинского 
устава и Конституции РФ.  

Смотр строя и песни был органи-
зован по плану месячника оборон-
но-массовой и военно-патриотиче-
ской работы Центром реализации 
молодёжных программ. 

В результате испытаний места 
распределились следующим об-
разом: среди слушателей СГ ДПВС 
победу одержали коркинцы, упо-
ровцы стали вторыми, а третьими 
– суерцы; среди юнармейцев на 
первом месте команда Упоров-
ского сельского поселения, на 
втором – Коркинского, на третьем 
– Ингалинского. 

Своими впечатлениями о кон-

Растим патриотов

Знамённая группа упоровских кадетов.

Коркинские «Витязи» показали армейскую выправку.Юнармейцы из Упорово победили в своей категории.

курсе поделился курсант СГ ДПВС 
«Витязь» Сергей Фесенко: «Мы 
упорно готовились к смотру строя 
и песни. Соблюдали строгую 
дисциплину, понимая, какой груз 
ответственности лежит на нас. 
В том, что коркинская команда 

Конкурс

 Районный конкурс «Педагог 
года - 2021» по традиции стар-
товал в начале февраля.  12 и 
15 числа участников очного 
этапа номинации «Учитель 
года» встретила Упоровская 
средняя школа.

В пятницу конкурсантки давали 
уроки по своим предметам, а 
в понедельник продемонстри-
ровали умения в проведении 
внеклассных мероприятий. 

Школу райцентра представила 
Татьяна Дегтярь, учитель исто-
рии и обществознания. Тема 
квеста «Человек и гражданин» 
вполне соответствовала возра-
сту учащихся. Ведь к 10 классу 
у 16-летних молодых людей уже 
сформирована гражданская по-
зиция, выработаны основные 
нравственные принципы. К тому 
же актуальность темы определя-
лась и ежегодным месячником 
патриотического воспитания.  

«Для меня участие в кон-
курсе очень волнительно и от-
ветственно, – сказала Татьяна 
Владимировна. – Я работаю 
учителем уже 22 года, но всё же 
опыт моих коллег оказался очень 
поучительным и интересным. 
Чтобы активизировать внимание 
учеников, теперь на уроках буду 
чаще применять коллективные 
формы работы. Также взяла на 
вооружение некоторые элемен-
ты современных методик и техно-
логий. От всей души благодарю 
моих коллег за поддержку. Хотя 
мы и соревновались, и каждый 
мечтает победить, всё же мы 
были не соперниками, а единой 
командой».

По словам Надежды Красноя-

Показали своё мастерство

Позитивный настрой получили упоровские школьники на внеклассном мероприятии от участницы конкурса Маргариты Филиновой.

ровой, преподавателя начальных 
классов Масальской СОШ, кон-
курс помог ей проанализировать 
свой педагогический опыт. А ведь 
Надежда Геннадьевна тоже не 
новичок – за плечами 18 лет 
учительского труда. Несмотря 
на это, к мероприятию тщатель-
но готовилась с самого начала 
учебного года. Всё это время она 
чувствовала мощную поддержку 
своих коллег, поэтому старалась 
не подвести их. И это ей вполне 
удалось. Она с первых минут 
расположила к себе упоровских 

второклассников, с которыми 
общалась во время конкурса, и 
показала себя профессионалом. 

Маргарита Филинова, учитель 
географии и истории Крашени-
нинской школы с 22-летним ста-
жем, и на уроке, и внеклассном 
мероприятии умело использо-
вала современные информа-
ционные технологии. Всё это 
было направлено на реализацию 
главной цели – формирование 
социально-ответственной лич-
ности, патриотическое воспита-
ние юных граждан. «Мне очень 

помогает в работе поддержка 
коллег, учеников и их родителей. 
Я чувствовала их позитивную 
энергию и во время проведения 
конкурсных мероприятий...

Жаль, что интерактивной 
доски нет в нашей школе. На-
деюсь, когда построят новую, 
появится и современное обо-
рудование», – выразила свою 
мечту Маргарита Евгеньевна. 

Председатель комитета по 
образованию Надежда Зинина, 
подводя итоги конкурсной номи-
нации, поблагодарила участниц, 

отметив их заинтересованность 
в повышении профессионально-
го мастерства. 

«В этом году возросли требо-
вания к участникам. Но это не 
смутило наших педагогов. Они 
на муниципальном этапе до-
казали свою состоятельность 
и то, что любая из них может 
побороться за звание лучшей на 
следующем, уже региональном, 
уровне», – сказала Надежда 
Алексеевна.

Лидия СОСНИНА.
Фото автора. 

В смотре строя и песни участвовало 9 команд

заняла первое место, в первую 
очередь, заслуга нашего руково-
дителя Алексея Турнаева. Это он 
учит нас побеждать».

Подготовила 
Регина ГАПОНОВА.

Фото автора. 

Внеурочные мероприятия были познавательными для ребят
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